

## Vorlage

**Vorlage: 2022/183**

Bereich: Bürgerservice-Sicherheit-Recht  
Verfasser: Andreas Bohnert

### **Beschaffung von zwei Mannschaftstransportwagen für die Freiwillige Feuerwehr Bühl**

Bezugsvorlagen:  
Anlage 1: Angebotsübersicht - Los 1  
Anlage 2: Angebotsübersicht - Los 2

Datum	Gremium	Zuständigkeit	Öffentlichkeitsstatus
16.11.2022	Gemeinderat	Entscheidung	öffentlich

#### **Ziel der Maßnahme/Planung**

Beschaffung zweier Mannschaftstransportwagen für die Feuerwehr Bühl, Abteilungen Eisental und Moos/Oberbruch

#### **Beschlussvorschlag**

Das Autohaus Gerstenmaier Baden GmbH, Rastatt, wird mit der Lieferung von zwei VW T6 zum Gesamtpreis von 99.359,94 € beauftragt. Die Firma Martin Schäfer GmbH, Oberderdingen-FleHINGEN wird mit dem Ausbau und der Beladung zum Gesamtpreis von 33.498,50 € beauftragt. Die Firma design112 GmbH, 65555 Limburg, wird mit der Fahrzeugbeschriftung und der Beklebung mit retroreflektierender Folie zum Gesamtpreis von 7.388,48 € beauftragt.

#### **Finanzielle Auswirkungen (inkl. Seitenzahl im Haushaltsplan)**

Die Gesamtkosten der Maßnahme betragen 140.246,92 €. In den Haushaltsplänen 2022 und 2023 (durch VE) sind unter I12608300000 (Erwerb von Fahrzeugen, Seite 212) die Mittel für zwei Mannschaftstransportwagen vorgesehen. Aufgrund der Lieferzeit werden die Mittel erst 2023 bzw. 2024 fällig. Verbindliche Lieferfristen enthalten die Angebote nicht.

Die Ausschreibung ergab das in den Anlagen beigefügte Ergebnis. Die geringfügige Überschreitung des Haushaltsansatzes von 246,92 Euro muss durch Einsparungen im investiven Bereich des Abschnitts eingespart werden.

#### **Klimatische Auswirkungen**

Keine.

## **Personelle Auswirkungen**

Keine.

## **Sachverhalt**

Mannschaftstransportwagen der Freiwilligen Feuerwehr haben mehrere Verwendungszwecke. Zum einen dienen sie natürlich im Einsatz zum Transport von Feuerwehrangehörigen zur Einsatzstelle, die z.B. nicht auf den Einsatzfahrzeugen Platz gefunden haben. Zum anderen aber sind sie ein wichtiger Bestandteil für die Jugendarbeit. Während die Kinderfeuerwehren in der Regel dezentral in den Abteilungen betreut werden, erfolgt die Ausbildung der Jugendfeuerwehr zentral in Bühl.

Die vorgesehenen Fahrzeuge sollen die Abteilungen Eisental (Ersatzbeschaffung) und erstmals die Abteilungen Moos und Oberbruch zur gemeinsamen Nutzung mit Standort Oberbruch erhalten.

Im Vorfeld der Ausschreibung wurde der Markt nach verschiedenen Fabrikaten erkundet. Dabei wurde u.a. auch festgestellt, dass manche Hersteller keine „Behördenrabatte“ geben und deshalb nicht anbieten.

Aufgrund der Größe der Gerätehäuser kommen nur folgende Fahrzeuge in Frage:

VW T6  
Ford Tourneo Custom  
Mercedes Vito  
Nissan Primastar

Da die Firma Ford die Produktion des Tourneo eingestellt hat und auch VW die Produktion des T 6 zum Jahresende 2023 einstellt, können nicht mehr alle Händler diese Fahrzeuge beschaffen.

Die alternativ angebotenen Ford Transit und VW Crafter können die Vorgaben der Unfallkasse Baden-Württemberg im Hinblick auf die erforderlichen Abstände im Gerätehaus nicht erfüllen. Die Fahrzeuge passen also aufgrund ihrer Ausmaße nicht in das Gerätehaus.

Somit verbleiben nur der Mercedes Vito und der VW T6, Nissan hat kein Angebot abgegeben.